
令和７年鰺ヶ沢町議会第１回定例会一般質問通告表 

   （令和７年３月３日正午〆切） 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁者 
質問

方式 

１ 

 

６番 

 菊谷 忠光 

  ６０分 

 

１．自治会活動の担い

手不足、高齢化によ

る協力者不足につ

いて 

（１）世帯数が激減しているため、自治会活動に支

障をきたしている現状について町はどう考えて

いるか伺います。 

（２）行政から委嘱を受けて活動している各種委員

も高齢化が進み、次の委員の推薦について不安を

抱えている自治会がある。町の考えや取り組みに

ついて伺います。 

（３）高齢により自宅の除雪作業ができない世帯が

多く、近隣住民の手助けが追い付かない状況にあ

るが、何か支援制度がないか伺います。 

（４）災害時における歩行困難者の避難方法につい

て対策を伺います。 

町 長 

一問

一答

方式 

２．洋上風力発電事業

での経済波及効果

への期待と影響に

ついて 

（１）鯵ヶ沢町沖での洋上風力発電事業がもたらす

巨額の経済波及効果をどのように町に反映させ

るのか伺います。 

２ 

４番 

佐藤   薫 

４０分 

１．令和７年度予算と

重点事業等につい

て 

（１）町長が進めようとするまちづくりにあたっ

て、令和７年度当初予算に計上した大規模事業と

重点事業について伺います。また、深刻な不漁が

続いている漁業について、活性化のための対策等

についても伺います。 

町 長 

一括

質問

方式 

２．小中学校における

不登校の状況と対

策について 

（１）義務教育段階の小中学校で不登校者数は、全

国的には２０１３年度から１１年連続で増加し、

２３年度の段階で３４万人を超えており、社会的

にも大きな問題となっていますが、当町の状況に

ついて伺います。また、不登校対策の具体的な取

り組みについても伺います。 

教育長 



 

３ 

１番 

 菊谷 尚久 

  ４０分 

１．財政調整基金につ

いて 

（１）令和７年度予算で財政調整基金から２億円の

繰り入れがあるが、基金を使うに至った経緯につ

いて説明をお願いします。 

（２）町として今後の財政調整基金の在り方、つま

り今後の基準としてどれくらいを基金として積

立ていくのか伺います。 

町 長 

一問

一答

方式 

２．海の駅わんど周辺

の今後について 

（1）海の駅わんどの今後については、旧役場跡地

も含めた周辺の開発と一体となって議論すべき

と考えるが、町としての考え方を伺います。 

（２）令和５年度に行っていた「町民アイデア会議」

での議論との関係はどうなっているのか。また、

わんどを含めた周辺地域の今後についてのロー

ドマップを示してほしい。 


